
丁磊养猪，高盛
养猪，西南地产大亨
孙甚林也养猪。

28日中午，孙甚
林刚从距离
重 庆 市 区
150 多 公
里、坐落在
涪陵新妙镇
的养猪场回
来。3个多小时的舟
船劳顿，丝毫未能抑
制其兴奋心情。

“2010 年我养猪
的 利 润 肯 定 超 过
1000 万元。”孙甚林
的自信溢于言表。

孙是重庆市政协
副主席、重庆市工商
联主席、重庆南方集团
董事长，一位亿万富
豪、地产大亨。3 年
来，当房地产商们纷纷
将重资砸在购买土地、
盖房赚钱上时，他却沉
迷于一件让不少人都
费解的事情上——拿
出22.8亿元巨资挺进
养猪业。

“到 2012 年，我
的商品猪出栏量将
达到 100 万头，整个
生猪养殖产业产值
上百个亿，当全国最
大的‘猪倌’。”孙甚
林坦言，他建造“生
猪产业王国”的梦想
正变得越来越近。

【养猪前传】
房地产、教育、旅游酒店业大亨进军养猪业

孙甚林是2007年底决定介入养猪业的。当时，孙创办的重庆南
方集团，已经过20年的发展，资产高达20多亿元，是重庆赫赫有名的
房地产商，许多著名楼盘都出自其手。

从 1989年做汽配起家到投身房地产、教育、旅游酒店业三大产
业，孙甚林每一次创业转身都取得了成功。但这次当他宣布进军养
猪业时，许多人却感到意外，“养猪业风险大、周期长，你为什么还要
养猪？家人都反对我养猪，外界也是嘲笑和质疑”。

但孙甚林认为他养猪不是心血来潮，“是经过慎重考察后作出的
战略决策”。作为重庆地产大亨，孙甚林首先看到了房地产业的发展
危机。他称近年来游历世界各地后有一大感悟：房地产业随着城市化
进程的加快，已逐渐日趋饱和，“与其10年过后再去转行，不如我现在
就先发展一个产业出来。”

孙甚林在选择新产业项目时，就想找一个能持续发展的行业，于
是便瞄准了生猪养殖业，“民以食为天，中国人的饮食构成中，猪肉最
受欢迎，因此，生猪养殖业前景光明。只要人类要吃一天猪肉，这个
企业就不会垮。”

【巨资挺进】
1226头美国原种猪乘波音747飞抵重庆

2008年1月，孙甚林对外宣布成立重庆南方金山谷农牧有限公
司，正式进入生猪养殖产业。孙甚林的养猪计划可谓宏大：计划5年
共投资22.8亿元，到2012年肉猪出栏100万头。

首个养猪场选址在距离重庆市区 150多公里的涪陵区新妙镇，
海拔700多米的山顶，总面积为1000亩。但此举也曾在涪陵引起质
疑，当地许多人大代表和政协委员指责孙甚林是借养猪之名行圈地
搞地产开发之实。

孙甚林接下来的行动很快打消了人们的疑虑。养猪场投入了
1000万元，用了半年的时间就建成了。2008年 10月 1日，价值 2000
多万元的1226头美国原种猪，乘波音747飞机运抵重庆，被饲养在这
个猪场。“我们要走高起点进入养猪这个行业。”孙甚林认为有了从美
国进口的原种猪，就有了他在中国生猪行业中的竞争力。据称，这是
我国迄今为止单批进口种猪量最大的一次。

要想把商品猪出栏量达到一年 100万头，最少要拥有优良的种
母猪5万头。继从美国进口1226头优质原种猪后，2009年又从加拿
大引进优质种猪和中国本土血统的太湖猪1580头。

这批价值昂贵的原种猪，经过精心的饲养，到2009年底，繁育出
来合格的种母猪达到了 20000多头。同时，孙甚林的养猪场目前也
建造了11个，投资近5亿元。“按照这个速度发展，到2011年，种母猪
的数量就可以达到 5万头以上，2012年我就能完成年出栏 100万头
商品猪的目标。”孙甚林说。

【化解危机】
种猪销售就赚了1000多万元
“进口的种猪是曾祖代，要经过几代杂

交繁育才能成为商品猪。我们繁育的种猪
单窝产子数多，繁殖性能好，料肉比猪仔瘦
肉率高，肉质口感好。”房地产出身的孙甚
林已俨然一个现代“猪倌”，对自家的种猪
如数家珍：用同样的养殖方式、喂同样的饲
料，有的本土品种猪从断奶到长到 110 公
斤要 8个月甚至一年以上，而自己的美系

“冠军种猪”则只需4个月。
正是这批价值昂贵的原种猪，让孙甚

林在 2009 年到 2010 年 6 月猪肉市场持续
低迷的情况下化解了危机。

今年初，孙甚林听取了手下负责生猪
经营的相关负责人关于 2009年初到 2009
年底猪肉价格调查的汇报。孙甚林坦言听
后冷汗直冒：“2009 年底养殖一头商品猪
出栏，亏损已超过了100元，而且行情还在
继续走低，这就意味着我出栏的商品猪越
多，赔的钱就越多。”

后经过慎重决策，孙甚林调整经营思
路，养殖场繁育出来的种猪除用于补充自己
的猪场外，也可直接推向市场销售。“美国原
种猪繁殖速度快、产崽多，一推向市场即受
到了众多养殖企业的欢迎，平均每头可卖
到6000元。从2009年底到现在，我们靠种
猪销售就净赚了1000多万元。”孙甚林颇感
欣慰地说，目前旗下的优质种猪已出售到
了新疆、北京、山东、四川、江西等地的猪
场。 据12月30日《时代周报》B02 邓全伦
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云南政府采购买了水货
IPAD，行货国内未上市

苹果 IPAD3G64G 版平板电脑目前在
中国内地还没有合法销售的行货，但云南
省政府采购网上消息显示，云南省曲靖市
科协早在 11 月 17 日已成功采购了 3 台苹
果 IPAD3G64G 版 平 板 电 脑 。 苹 果
IPAD3G64G 版是 IPAD 系列产品中的“机
皇”，苹果公司官网显示，其价格为 829美
元。记者致电曲靖市科协查询这批 IPAD
的采购及使用情况。工作人员先给了一个

“张主任”的手机号，但“张主任”接电话却
否认负责此事，表示对此一无所知。记者
第二次致电曲靖市科协，工作人员表示要
询问一下，让记者 20分钟后再致电查询。
记者第三次致电曲靖市科协，工作人员说：

“我刚才联系了一下我们负责采购的同志，
他现在在休假，元旦之后才能回来上班。
而且，现在他的手机一直关机。”既然手机
关机人又在休假，记者询问对方是如何联
系到该“负责采购的同志”的，工作人员一
时语塞，挂断了电话。
据12月30日《南方都市报》A48 杨华军

山东禁止中小学推荐学
生全文阅读三字经

山东省教育厅29日发出通知，表示各
地中小学在开展经典诵读活动时由于甄别
不够，致使一些带有糟粕性的内容流入校
园，扭曲了学生的价值观念，要求中小学在
开展经典诵读活动时不可不加选择，要“取
其精华，去其糟粕”。原则上应以地方课程
《传统文化》规定的学习篇章作为诵读的主
要内容，不可不加选择地全文推荐如《弟子
规》《三字经》《神童诗》等内容。

据12月30日《山东商报》A9 徐玉芹

卫生部称有必要就撤销
面粉增白剂设置1年过渡期

30日，卫生部监督局将结束对撤销在
面粉中添加过氧化苯甲酰（俗称面粉增白
剂）征求意见。在征求意见稿中，拟对取消
添加面粉增白剂设置一年过渡期。29日，
卫生部食品安全综合协调与卫生监督局有
关负责人回应称，食品添加剂在限量内使
用如有安全问题，卫生部会对其立即撤销，
但按标准使用面粉增白剂不会对人体产生
危害，所以，拟设置合理的过渡期限是必要
的。 据12月30日《新京报》A05 吴鹏

衡南坠河送学车司机被
批捕，多部门介入调查

记者 30 日从湖南省衡阳市人民检察
院了解到，衡南县松江镇因果小学附近发
生死亡 14 名学生的重大交通事故肇事司
机陈宁西 29 日被检察机关以涉嫌交通肇
事罪批捕。由湖南省教育厅、安监局、省检
察院、监察厅、交警总队等部门联合组成的
调查组已于28日成立，对事故原因展开调
查。 据新华社电

长沙芙蓉区国税局分局
大楼爆炸案被告人被判死刑

长沙市中级人民法院 30 日公开宣判
“7·30”爆炸案，制造长沙芙蓉区国税局东
屯渡分局大楼爆炸惨案，造成 4死 20人受
伤、公私财产重大损失的被告人刘赘衡被
一审判处死刑，剥夺政治权利终身。被告
人李孝、刘检犯非法买卖爆炸物罪，均被判
处有期徒刑 7年。法院审理查明，被告人
刘赘衡因经营亏本，无端迁怒他人，并产生
以爆炸方式炸死迁怒对象彭某及其所在的
税务分局工作人员，报复他人和社会的念
头。7月 30日下午，刘赘衡携自制遥控炸
药装置窜至长沙芙蓉区国税局东屯渡分
局，趁工作人员开会之机，将炸药放置在会
议室门外墙边。当日16时39分，刘赘衡遥
控引爆炸药，致4人死亡，20人不同程度受
伤。 据新华社电

12月 30日，长沙市中级人民法院遵照最高人民法院
死刑核准裁定和下达的死刑执行命令，对犯受贿、巨额财
产来源不明罪的湖南省郴州市原市委副书记、市纪委书
记曾锦春验明正身，押赴刑场，执行枪决。

2008年 11月 20日，长沙市中级人民法院以受贿罪、
巨额财产来源不明罪，数罪并罚，判处被告人曾锦春死
刑，剥夺政治权利终身，并处没收个人全部财产。曾不
服，上诉至湖南省高级人民法院。省高院经依法开庭审
理，于2009年7月21日判决驳回上诉，维持一审的定罪量

刑，并依法报请最高人民法院核准。
经查，1997年下半年至2006年9月期间，被告人曾锦

春利用职务便利，在有关矿产承包及纠纷处理、干部选拔
任用、工程承揽及招投标、税费的减免、违纪违法案件的
查办及诉讼案件的处理等方面，为他人谋取利益，单独或
伙同其妻、子女、情妇（均另案处理）收受或者索取首某某
等40余人贿赂折合人民币共计3123.82万元，其中索贿数
额计人民币 329万元。曾尚有折合人民币共计 952.72万
的财产不能说明来源。 据12月31日《长沙晚报》李广军

南昌新动物园将于
2011 年元旦正式开园。
12月 29日，由该动物园
筹建的江西首支女子骑
士队惊艳亮相，她们身
着统一的欧式红外套，
显得英姿飒爽。据介
绍，这支女子骑士队将
在新动物园开园后，负
责在园区内巡逻、验票，
并为游客提供问题咨询
的服务。 刘占昆

女子
骑士队


